



「つまずきは避けられない。だが、それをもたらす者は不幸である。そのような者は、これらの小さい者の一人をつまずかせるよりも、首にひき白を懸けられて、海に投げ込まれてしまふ方がましである。・・もし兄弟が罪を犯したら、戒めなさい。そして、悔い改めれば、赦してやりなさい。」

それに対するイエス様の返答は、「からし種」一粒ほどの信仰があれば大きな業をなし得るという内容です。

そして、奴隸と主人の関係を例に、奴隸は主人の命令に絶対的に服従するではないか、それに倣えうさらになすべきことを全てなし終えても「私はこれだけのことをしました」と誇るの

「わたしの信仰を増してください」とは、どういう願いでしょうか。これには前段があります。

「つまり、イエス様は、人が罪を犯すような種を蒔いてはならないこと、人が罪を犯したら戒めること、自分に対して罪を犯した者を赦すこと、この三つを勧められました。しかしこれらのことは、いずれもなかなか難しいことです。

ですから、このイエス様の言葉を聞いた弟子達は、これは自分たちには出来ないことだと感じたから「わたしどもの信仰を増してください」と願い出たのです。

教会では「罪」と「赦し」について語られます。しかしその場合、頭の中にあるのは大抵の場合、自分の罪や自分が赦されることではないでしょう。それに対して、他人の罪、他人の赦しと救いということに対しても動かす」となっています。

もともと「他人の罪」に対しても関心な人は少ないでしょう。人のスキヤンダルやうわさ話などは聞きたくなるものです。しかし他人が罪を犯すことにどうほど心を痛め、自分のことのようにこれに向かい合い、罪が赦され、救われることにどれほど真剣であるかが問題なのです。このことを問われた時に、私はこのことを問われた時に、私はこれがイエス様の勧めの通りに行っていますと応えうる人は少ない

「信仰を増してください」 ルカによる福音書17・5～10

司祭 ヨハネ 角瀬克己



2013年
10月号

発行所
神戸教区事務所
TEL 078(351)5469
FAX 078(382)1095
<http://www.nskk.org/kobe/>

発行責任者
司祭 芳我秀一

印刷所
文明堂印刷所

のではないでしょうか。「信仰」という言葉が使われるとき、礼拝に出席すること、聖書を読むことなどが連想されますがあくこ成し遂げても「なすべきことを行つたまでです」と謙虚になれと教えられたのです。

神様が働かれる、神様がこの世界に介入される、そういうことを、私たちは自分で起こることのないように捉えていないでしようか。それは大きな誤解だ、ということを示そうとされているのではないでしょうか。そうして、神様に対してなすことです。神様は私たちを通じて働こうとされている神様に、いわばわたしを明け渡すことが信仰だと言うことです。私を通して働くことではないでしようか。そうすると、私たちを通して働くこと、それが妨げてはならないといふことです。

このように、神様は、私たちを通じて働かれるのだ、ということを知らなければならぬと仰っているのです。

私たち、信仰という言葉を聞くと、とかく「私が神様を信じる」という「自分から神様へ」の方向で捉えがちですが、このように聖書に於いてはこれとは反対の「神様がわたしを用いられる」「神様が私を通して働かれる」という「神様から私へ」という方向も含まれている、ということを忘れてはならないと思うのです。

「主よ、あなたの平和の器にしてください」

（高松聖ヤコブ教会牧師・岡山聖オーガスチノ教会管理牧師）

「宣教の基盤となる 教会ホール・牧師館建築に向けて」

ジョセフ・加藤正恵

昨年の三月に伊神司祭が退職され、定住牧師がおられなくなりました。

残った信徒は、岡山の教会を守り、継承しなければなりません。み言葉の礼拝の司式、週報作りなど、慣れないことばかりでしたが、信徒がひとつになってやってきました。

今まで毎週守られた聖餐式は、第二と第四の日曜日になりました。また、み言葉の礼拝も信徒みんなで集う大切な礼拝となりました。

もし岡山の教会が、私たちの世代で終わるのなら、何もしないで、総工費四千万円の建築など、初めから無理とあきらめたほうが楽でした。

しかし、岡山聖オーガスチノ教会を未来につなぎ、宣教の基盤とするために、今、行動しないと遅いのです。

定住牧師をお迎えするため、また信徒の交わりを深めるため、未来の信徒のために、老



(岡山聖オーガスチノ教会信徒)

朽化した建物の代わりに新しい牧師館・教会ホールが必要なのです。

どうぞ皆様のご協力、ご支援をよろしくお願ひ致します。

建築という未経験の領域に関わったことで、私たちは多くのことを学びました。

設計業者選定の際は最後まで悩み、祈りました。そこで

す。私たちは神様に祈ることが許されているのです。自分の判断は迷つても、神様の導きを確信し、いつそう祈りました。教区内の皆様にも共に祈つてくださることをお願いしてもいいでしょうか?

神様が共にいて下さり、守り導いて下さいますよう心からお祈りいたします。

私は今回、神学生として召命黙想会に参加させていただきました。

今年はカトリック・イエズス会の清水弘神父様を講師として、8月27日(火)～29日(木)神戸市須磨区の聖ヨハネ病院修道会で、二泊三日の黙想会が行われました。参加者は11名で、よい黙想の時を過ごすことができました。

プログラムの内容は、黙想

講話、聖餐式、夕の祈りなどの、実にシンプルなプログラムでした。黙想講話の内容は、「主よ、お話ください。」をテーマに【召命】とは何かを聞かせていただきました。

カトリックにおいて重要な会、プロテstantの違い、

カトリックにおいて重要な『沈黙の祈り』とは何かなどを聞き、靈操指導をしていただきました。

私は清水神父様の講話の中で、エゼキエル書3章を引用して話された、食べ物を食べ、それが身体の一部となるように、御言葉も同じように、くりかえし読み、味わい、自分の靈の一部にする、という話が、とても印象深く残りました。

また、黙想生活の中で、沈黙でいることの難しさ、日々の礼拝での黙想の大切さを感じます。

神戸教区神学生 テモテ遠藤洋介

2013年神戸教区「召命黙想会」に参加して



（岡山聖オーガスチノ教会信徒）

イエス様は苦しまれている時にこそ、足を止め、深く、そして切に祈つておられます。が、私は、普段の礼拝の中できがができるいるのかということが考えていました。苦しめが、私は、普段の礼拝の中できがができるいる時にこそ礼拝に集中できないのではないうだろうかと。

また、「人間は弱っている時にこそ、神様と会う。その時にこそ召命を受ける」と話され、私も苦しい時、弱っている時にこそ、沈黙の中の祈りを大切にしようと思いました。このことは、私のこれから信仰生活において、大変勉強になるお話しでした。

召命黙想会は、3日間の大変短い時間でしたが、内容の大変詰まつた有意義な時間でした。普段、こうして時間を取り、黙想をすることはできていませんでしたが、これから定期的に時間を作り、ゆっくりと神さまの声に耳を傾けようと思います。

（ウイリアムス神学館在学）

第2回日本聖公会女性会議報告

テレジア 木本 慎子



日本聖公会女性の課題に関する担当者及び正義と平和委員会ジェンダープロジェクト主催による表題の会議が、8月19日(月)～21日(水)、京都教区センター、ザ・パレスサイドホテルにて開催され、神戸教区から中原司祭、山本あさ子さん(徳山聖マリア教会)、私の3人で参加いたしました。

11教区から2～3名の派遣者(司祭、男性信徒を含めて)、主教会、正義と平和委員会、人権担当、管区総主事、宣教

主事、ジェンダープロジェクト、女性デスクその他の機関などから総勢60余名のメンバー構成で、主題の「わたしたち一人ひとりが宣教の担い手です。」対等なパートナーシップのもとに協働していくには?」について、議論が交わされました。

第一日は、開会礼拝後、①ジェンダープロジェクト10年の歩みの紹介。

②意思決定機関への女性の参画について。

③女性の司祭実現に伴うガイドラインについて

などの発題がなされ、詳細な報告と説明がありました。

第二日目は、バイブルシェアリング、分かち合い、前日の発題に関して、一度のグループ討議(7グループで)、默想の時間、全体会、教区の話し合いが行なわれました。

第三日目は、朝の祈りの後、三度目のグループ討議、全体会、閉会式があり、幕を閉じました。

女性の抱える課題―差別、ハラスメント、DV、意思決定機関への女性の参画の少な

さ、女性の司祭実現より16経つのに依然として少数であること、現在働いている女性の司祭が体験する困難、制約など―を各教区の地域性、伝統、特色の違い、温度差を乗り越えての活発な意見交換、数値目標、具体的な提言がなされました。このような女性に関する課題を主教、司祭執事、聖職候補生、男性信徒とともに真剣に議論できることは、とても意義深く感じる

と同時に、何よりも女性自身が自らの意識改革を促していくことが大切なではないかと痛感し、日ごろの自分自身を反省させられました。

同行の山本さんは、今回初めて女性の司祭方と交流ができたこと、聖餐式の共同司式に堂々と臨んでいらっしゃる姿にも大変感銘を受けたそうです。ある教区の男性の司祭のお話で、女性の司祭がいらっしゃることによって、豊かな牧会ができるいるとの発言も印象的でしたし、閉会式での女性の司祭の賜物の一面にふれたおもいでしました。

学びの場に参加させていたいだきましたことを深く感謝いたします。

(広島復活教会信徒)

☆パイプオルガン・ニュース

パイプオルガン
搬入作業!!



青年など、約30名が搬入手伝いに集まりました

8月初旬、英國を出航した
(土)神戸港に無事到着。関税手続きを終えて、11日(水)午前9時から大聖堂への搬入作業が行われました。

晴天にも恵まれ、マンダー社のビルダー3人(ドイツ人のミヒヤエルさん、英国人のマイケルさんとロイドさん)と日本人ビルダー大久保さんの指示に従い、スムーズに作業は進みました。皆のチームワークの良さもあって、当初

予定していた2時間より早く、1時間半で作業は終了。
ご協力いただいた作業ボランティアの皆さん、ありがとうございました!

オルガンの搬入作業を手伝って

グレース 藤井まりあ

はるばる海を越えてやってきたコンテナは、引っ越しのトラックぐらい大きくて、きっと教会まで運ばれてくる間に、トラックとすれ違った人たちには、まさかこの中身がオルガンだなんて思わなかつたのではないでしょうか。オルガンの一体どの部分のかもわからず運んでいましたが、パープラしき物の重さが一つずつ違っていたので、「パイプの大きさで音が調節されるんだな」と感じました。

オルガンが完成して、「私はこのオルガン運んだんだよ!」と誇れる日を楽しみにしています。

(神戸聖ヨハネ教会信徒)
※以上、パイプオルガン会報誌「Angel's Voice (創刊号)」から転載。

公示

日本聖公会神戸教区 第81(定期)教区会を招集します。

2013年9月12日

日本聖公会神戸教区
教区会議長
主教 アンデレ 中村 豊

記

日 時: 2013年11月23日(土)

午前8時から午後5時まで

場 所: 神戸聖ミカエル大聖堂

書記を下記のように任命します。

司祭 シモン 原田 佳城
司祭 ペテロ 中原 康貴

11月の教区関係教役者 逝去記念聖餐式

日時 2013年11月7日(木) 午前10:30

場所 神戸聖ミカエル大聖堂

司式 主教 中村 豊

説教 司祭 芳我 秀一

11月の記念逝去教役者

1日	司 祭	レイモンド・C・クリストファー
3日	司 祭	山本 早太
4日	司 祭	パウロ 山辺 久吉
8日	宣教師	ヴァイオレット・ハイド
9日	司 祭	アンデレ 児玉 正
13日	司 祭	モーセ 木俣 茂世
17日	伝道師	ルデア 内田 歌子
17日	司 祭	ウイリアム・H・ハンコック
18日	伝道師	チッポラ 末好 信子
19日	司 祭	ヨハネ 側垣 正己
20日	司 祭	パウロ 秋田 哲三
22日	伝道師	塩原 以満
28日	宣教師	ジャネット・マッキー
30日	宣教師	エイミ・C・ボサンケット

逝去年月日不明の方々も祈ります。

10月27日(日) 社会事業の日

この主日には社会事業のために祈りを獻げ、当日の信施金は管区を通して、社会事業の活動のためにお獻げください。



教籍異動	8月26日(月)	8月30日(金)
洗礼者ヨハネ 梅村 俊輔 北関東教区大宮聖愛教会より 広島復活教会へ	グレゴリー 德増 智(88歳) 倉敷聖クリストファー教会	若槻 修(30歳) 松江基督教会

「ほかほか広場」とは、教会の会館を会場にして、地域の高齢者の方を対象に、信徒が会場作りや接待の奉仕を行い、そして歌や高齢者向けの体操の指導が出来る方は、その賜物を生かして、交わりの場を提供するものです。

今回は、信徒7名が奉仕をして、高齢者の方々8名、そして礼拝支援に来ている牧師と聖職候補生が約一時間半の楽しい交わりの時を持ちました。

(写真下)



収穫感謝献金のお願い

2013年・2014年の両年度は、岡山聖オーガスチン教会のために600万円(2年間で)を目標に献げます。

同教会は、バリアフリー化された牧師館・会館建築費用4,000万円の内の補助として申請しています。

皆様のご理解とご協力をお願いします。祈りのうちにお献げください。11月17日(日)までに教会でお献げください、教会ごとにまとめて教区会でお献げください。

お詫びと訂正

神のおとずれ9月号巻頭言執筆者、信岡章人司祭の洗礼名がクレメンスとなっていましたが、正しくはクレメントです。

また10月教区関係教役者逝去者記念聖餐式の説教者が、ヨハネ角瀬克己司祭となっていましたが、正しくはペテロパウロ柳本博人司祭です。お詫びして訂正させて頂きます。

鳩
だ
よ
り
〔敬称略〕

山陰伝道区

◎鳥取聖ルカ教会

9月22日(日) 午後2時か

ら、第4回目の「ほかほか広場」を開催した。